

PRONUNCIAMIENTO DE LA COMPAÑÍA DE JESÚS FRENTE A LOS ÚLTIMOS ACONTECIMIENTOS EN CHIAPAS

El Gobierno del Estado de Chiapas detuvo ilegalmente el día de ayer, 8 de marzo, a dos sacerdotes de la Compañía de Jesús -Gonzalo Rosas Morán y Gerónimo Alberto Hernández López-, así como a Francisco González Gutiérrez y Ramón Parceró Martínez, a quienes se pretende vincular con una supuesta emboscada en la que habrían muerto dos agentes de Seguridad Pública del Estado.

La Compañía de Jesús en México rechaza por completo la versión difundida por el Gobierno del Estado de Chiapas, así como toda responsabilidad de los detenidos a quienes se pretende involucrar en hechos ilícitos. El Gobierno del Estado de Chiapas falsea la realidad y, con ello, monta una grave provocación en contra del estado de derecho, de la paz y los derechos humanos.

Los Padres Rosas y Hernández se han distinguido por su trayectoria de acompañamiento pastoral y solidario a los pueblos indios de la parte norte del estado de Chiapas desde hace varios años. Igualmente, han participado de los procesos de organización y gestión que las comunidades indígenas han llevado adelante, en la búsqueda de una mayor justicia, bienestar y fraternidad entre los pueblos. Afirmamos categóricamente que no tuvieron ninguna intervención en los hechos de los que dolosamente se les acusa.

Por su parte, la Coordinadora de Organizaciones Sociales Xi Nich -no la "Arriera nocturna" que menciona el gobierno del Estado- es una agrupación legal conformada por indígenas que luchan pacíficamente por la satisfacción de sus necesidades elementales. Las falsas acusaciones contra Xi Nich y contra sus integrantes detenidos son un mensaje agresivo contra quienes se mantienen en las vías legales para la solución de sus demandas.

En el difícil contexto de violencia que se vive actualmente en todo el Estado de Chiapas, es sumamente irresponsable la provocación montada. Demandamos la inmediata e incondicional liberación de todos los detenidos, el esclarecimiento veraz de los hechos y el cese a los hostigamientos policiacos. Reiteramos que, pese a difamaciones de este tipo, la labor de todos los jesuitas se mantendrá fiel a su misión en el servicio de la fe y la promoción de la justicia.

LA COMPAÑÍA DE JESÚS EN MÉXICO

Mario López Barrio S.J.
Superior Provincial